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Hualpén, 06 de diciembre de 2006. 
 
Con bombos y platillos Municipalidad de Hualpén apagó dos velitas 

Con Maratónico Recorrido Por La Comuna Autoridades 
De Hualpén Celebran  2º Año De Gestión Municipal  
 

 Alrededor de 2 Mil personas, que comprenden las fuerzas vivas de la comuna, saludaron al 
Alcalde Marcelo Rivera y Concejo Municipal, en este segundo aniversario de gestión 
municipal, llegando con caravanas a un desayuno en el que compartieron junto a las autoridades 
elegidas democráticamente un 6 de diciembre de 2004. 

 
 
 Con gran emoción se vivió la celebración del Segundo Aniversario de Gestión Municipal, donde el 

Alcalde de la comuna de Hualpén, Marcelo Rivera Arancibia y los Concejales Fabiola Lagos Lizama, Gabriel 

Torres Hermosilla, Luís Isla Peña, Luís Chamorro Uribe, Raúl Ramírez Vergara y Rubén Ulloa Aguillón; se 

unieron a las más de Mil personas que llegaron hasta las dependencias alcaldicias del municipio, en caravanas y 

con disfraces a saludarles, agradecer y felicitar estos 2 años de gestión municipal. 

 

 Luego de compartir un desayuno entre las autoridades y quienes fueron beneficiarios en estos 2 años de 

gestión en las pensiones asistenciales, capitales semillas y subsidios familiares; y luego del saludo de las 

autoridades empresariales de la comuna, comunidad escolar y grupos de aeróbica; se dio paso a una caravana 

cuya misión fuera alcanzar a todas las organizaciones de la comuna y celebrar junto a ellos un nuevo año al 

Servicio de la Comunidad. 

 

Emociones Y Expresiones 
 
 Y daban las 10:00 horas, cuando la máxima autoridad comunal se dirigió a todo el marco de público que 

a esa hora ya superaba las mil personas, saludándoles y entregándoles sus aprecios a tan grandes muestras de 

cariño tanto a él y su concejo como a los funcionarios municipales comprometidos con la labor de comuna, 

haciendo de un discurso una pequeña cuenta pública de su 2º año de gestión, dando gracias a Dios por haberles 

entregado la bendición, a él y al concejo municipal, “D e poder liderar este tremendo y hermoso 

desafío de transformar un sector de nuestro Chile en una comuna, quisiera saludar a los 

vecinos y vecinas que quizás no están en un cargo de responsabilidad social, pero si 

están mirando, ayudando y colaborando para que Hualpén empiece a caminar; quisiera 

agradecer a los directores y profesores de colegio, a los empresarios, adultos mayores, 

deportistas, dirigentes sociales de diferentes organizaciones de diversos ámbitos que 

hoy nos acompañan; a nuestro Concejo Municipal, representado por casi todos los 

partidos políticos; quisiera agradecerle a cada uno de los directores de mis 

departamentos, a mis funcionarios municipales, a los auxiliares, a quienes barren las 

calles, a quienes día a día nos sacan la basura; quisiera saludarles y agradecerles 

porque en estos 2 años hemos contado con la complicidad de ellos y en especial al 

Gobierno por habernos ayudado y habernos permitido que las obras sociales puedan 
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llegar a todos los sectores de nuestra comuna. Hemos ido construyendo y 

transformando entre todos este bonito desafío , por lo tanto este aniversario es el 

segundo cumpleaños de todos nosotros; estos 2 años en que hemos trabajado por crear 

comuna, vemos felices como hoy nuestros hijos y nietos no se avergüenzan de decir que 

son de Hualpén, hoy ellos con orgullo dicen yo soy hualpenino, yo soy hualpenina, este 

es un orgullo que hemos construido entre todos; esta es la obra del alma que hemos ido 

construyendo entre todos, esta obra de crear identidad ha sido el esfuerzo de todos, el 

de ya no avergonzarnos de decir que somos de un sector que ayer fue Hualpencillo; hoy 

ya no decimos que vivimos en medio camino, camino a Talcahuano o en Villa Acero, hoy 

nos sentimos orgullosos de decir que vivimos en Hualpén. A mucha honra y orgullosos, 

somos una comuna que nos encontramos de 2 grandes comuna como lo son Talcahuano 

y Concepción, pero ni los penquistas ni los choreros, con todo el respeto que nos 

merecen, nos pueden poner el pie encima; porque nosotros debemos ser capaces de 

construir nuestra propia identidad y creo que a 2 años de estar construyendo identidad, 

hemos ido ganando en obras, en espacios, nos hemos ganado un espacio dentro del 

Gran Concepción, un espacio dentro de la Provincia y ese espacio es gracias a todos 

nosotros. Hicimos la Teletón por primera vez, aportando $6 millones 200 mil pesos y los 

hemos reunido gracias a todos quienes hoy están aquí, no hubo aporte de empresas, 

sino que el aporte de la gente modesta y humilde fue el que estuvo en la Teletón 2006. 

Tampoco podemos dejar de saludar a la gente trabajadora de la salud municipalizada, a 

quienes trabajan en la labor preescolar, quizás se me quedan por ahí algunos por 

saludar; pero de a poco iremos abordando todos los temas, vamos a transformar 

nuestras luminarias, vamos a iluminar Hualpén; ninguna de nuestras casas quedará sin 

poder tener acceso a Internet, vamos a ir aumentando para recuperar más espacios 

donde nuestros niños se diviertan; en estos 2 años le hemos ido ganando a la vida. En el 

tema de la Seguridad Ciudadana, como no agradecer a Carabineros de Chile, como no 

agradecer a los vecinos que son capaces de ir creando condiciones para ir viviendo 

tranquilamente. Si bien es cierto, que en un día como hoy firmé para ser la primera 

autoridad de una naciente ciudad, firme el primer decreto para decir que la gente de 

esta comuna eligió un alcalde y un concejo municipal, en un día como hoy firmé mi 

primer decreto para contratar a los funcionarios municipales que me iban a acompañar, 

firmé para instalar el primer gobierno local que por muchos años va a tener que estar 

radicado en esta comuna, la cual deberemos hacer entre todos una comuna amable, una 

comuna dige y grata, para poder vivir, desarrollar una ciudad donde poder pasar 

dignamente y feliz nuestra vejez, gracias por estar hoy aquí, para celebrar juntos 

nuestro segundo año com o m unicipio”. 
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Comienza El Tour Por Hualpén 
 
 E l “T our C om unal” com enzó con la visita a la escuela D -469 Manuel Rojas, establecimiento que durante 

su educación básica fuera aula escolar de quien hoy es la máxima autoridad de la comuna; donde se visitaron las 

nuevas obras del Jardín Infantil de este centro educacional, el cual resultara involucrado hace unos meses en un 

voraz incendio consumiendo el inmueble por completo, pero que hoy gracias a la gestión municipal fue 

reconstruido y reparado en su totalidad, otorgando una capacidad para alrededor de 120 alumnos de la educación 

prebásica. Luego se dio paso a la ceremonia especial preparada para recibir a las autoridades por una convocada 

unión de alrededor de 600 alumnos del establecimiento donde el Alcalde señaló orgulloso, haber pertenecido a 

las aulas de la M anuel R ojas o “L a 41” com o el aún la denom ina, dando a conocer a los alumnos que las nuevas 

generaciones sólo se espera de ellos que se perfeccionen, que “Estudien hasta ser un buen 

profesional y porque no, el día de mañana llegar a ser una autoridad de esta comuna o 

soñar en grande como un día lo hizo este hombre que hoy se encuentra frente a 

ustedes. Y hoy, mi compromiso con ustedes es que cuando vuelvan a clases en marzo, 

verán un nuevo comedor donde nuestros niños puedan comer dignamente y una nueva 

cocina para las manipuladoras que día a día se encargan de dar lo mejor a nuestros 

hijos”. 

 

 Y las escuelas siguieron siendo parte del recorrido, es así como la familia municipal llegó hasta la 

escuela D-477 Blanca Estela Prat, donde el orgullo alcanzó al máximo, cuando se llegó al renovado gimnasio de 

esta añosa escuela que cuenta hoy con las nuevas obras de un arreglado techo con nuevas planchas, terminando 

así con las antiguas “T ragaluz” y entregando a la sociedad escolar y comunal un  renovado gimnasio, el cual a su 

vez contará con una completa y moderna red eléctrica, que hará de este frío y oscuro espacio, un acogedor y 

destacado espacio social. La visita contempló el recorrido por el local, junto a las autoridades comunales y 

profesionales municipales encargados de esta nueva infraestructura, donde el Alcalde señaló sentirse feliz de ver 

la nueva estructura y visión que se le está dando al gimnasio y patio de la escuela “Cuyo monto de 

inversión alcanza los $10 millones 790 mil pesos, parte de la inversión que ha 

beneficiado a esta escuela donde en 2 años de gestión de este nuevo municipio ya se 

han invertido $30 millones, de los cuales no sentimos ni un solo peso, sabiendo que es 

por el bien y dignidad de nuestros estudiantes”. 

 
 
 
Una Remozada Bremen  
 
 Y en la remozada Bremen, lo esperaba un grupo no menor de 50 personas, vecinos en su mayoría de las 

poblaciones Críspulo Gándara y Perla del Bio Bio, quienes esperaban al alcalde quien llegó junto a los 

concejales y caravana municipal, para recibir el saludos de los vecinos quienes no demoraron en felicitar y dar a 

conocer sus experiencias y beneficios desde la instauración de este nuevo municipio, donde el Alcalde señaló a 

sus vecinos y amigos que “A  dos años de la creación de la com una, este sector no puede 

quedar indiferente al crecimiento y desarrollo que ha presentado Hualpén, sector que 
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hace un año tuvo un gran cambio, visto ahora en su nueva avenida con una nueva 

pavimentación, con ciclo vías, recuperación de soleras, reparación de paraderos y 

estamos ciertos en que seguiremos contando con el poyo de ustedes, de las 

organizaciones sociales que aquí radican y en especial para poder en conjunto ver una 

Avenida Bremen completamente iluminada; porque si bien es cierto este sector ha 

contado con el gran beneficio del gobierno, en cuanto al apoyo social se refiere, es 

cierto también que mi compromiso para el año 2007 y siguiendo la tónica de lo que ha 

hecho hasta hoy la municipalidad , de lo que se dice se hace, es que les digo hoy que 

este sector tendrá una nueva y hermosa área verde”.   

 

 
La Primera Piedra En Cooperativas 
 
 Los vecinos de Cooperativas, no quisieron tampoco estar ausente de esta celebración de 2 años de 

gestión municipal, es por ello que en el sector donde será construida la nueva sede social, fue el lugar elegido por 

las juntas vecinales de estos sectores que unen Cooperativas con Villa Acero, realizando una inauguración 

sim bólica del recinto colocando “L a P rim era P iedra” y colocando en un agujero una botella con la fecha y un 

mensaje que daba a conocer quiénes y cuándo se hizo la inauguración de este reciento, se otorgó luego,  al señor 

alcalde la prim icia de ser quien enterrara la prim era piedra”; finalizando este emotivo momento tanto para los 

vecinos que por tanto tiempo habían esperado este día, como para las autoridades, el presidente de la junta de 

vecinos “C ooperativas” M iguel W achtendorff, em ocionado señaló que su gratitud “tanto a las autoridades com o 

a los profesionales del m unicipio, quienes lograron que lo que hoy vem os aquí sea hoy un sueño echo realidad”; 

el alcalde, a su vez, sostuvo que “Este es un  esfuerzo de todos quienes nos encontramos aquí 

con ustedes, porque debo reconocer que este es un proyecto con gran historia, un 

proyecto que ha dado varias vueltas, llegó hasta la China, ha recorrido el mundo, y 

luego de ver vías de financiamiento por todos lados, he tomado la decisión política de 

poder aportar $8 millones de pesos, para poder lograr este objetivo; creo que la 

comunidad y la perseverancia por parte de ustedes se lo merece; porque el municipio 

más allá de la humildad que tiene, tiene un compromiso para ir creando estas 

infraestructuras, ir creando el modelo de ciudad que queremos, reconociendo que en 

este sueño no ha estado ausente nuestro senador Hosain Sabag, nuestros diputados, 

para aportar y cooperar y hacer esta gestión más rápida y para que los recursos 

llegaran pronto hacia el municipio para hacer lo que hoy vemos echo realidad, hoy 

comienza la creación de un centro de participación que nos permitirá cobijar a todo el 

mundo que quiera participar en la creación de sueño ciudadano; quizás esto sirva para 

construir nuestra 1ª etapa, pero sabemos que por lo menos nuestra comunidad nuestra 

gente y sociedad civil tendrá un lugar de reunión y centro de participación ciudadana”. 
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El Mejoramiento De Vivienda Familiar Es Una Realidad 
 
 Y la caravana llegó a la casa de don Sixto Bastías, quien fue uno de los beneficiarios del programa de 

Mejoramiento de V ivienda fam iliar, quien expresó su gratitud al alcalde M arcelo R ivera, porque “cuando nos 

informaron de que podíamos fácilmente recurrir al municipio en esta materia y que podíamos ser beneficiarios 

de este mejoramiento, la verdad es que como muchos no lo creí, pero también pensé en que nada se perdía; luego 

de eso, cuando llegó el momento me di cuenta que fui uno de los beneficiados y que quienes creímos y 

confiamos también lo fuimos, muchos de mis vecinos aún se arrepienten y ahora creemos en el municipio de 

Hualpén y en su gestión, porque cuando pertenecíamos a Talcahuano, muchas cosas se nos prometieron y muy 

poca se nos cumplieron, es por eso que hoy me encuentro feliz y agradecido de usted y de sus profesionales que 

nos ayudaron a tener hoy una vivienda digna para vivir”. P or su parte, la m áxim a autoridad de la com una, señaló 

que “H em os tratado de suplir al m áxim o las necesidades que ha presentado este sector 

que por más de 30 años ha vivido en este lugar y hemos tratado de generar una buena 

sintonía con nuestros vecinos, donde a 2 años de gestión y creación del municipio 

hemos traído de hacer lo mejor, hemos comprado terrenos aquí a fin de crear un nuevo 

colegio Villa Acero, para presentar una educación digna para vuestros hijos, para los 

hijos de esa gente esforzada y trabajadora. Aquellos que lucharon por 30 años y que 

hoy el gobierno los ha escuchado y a través de su programa de mejoramiento de 

vivienda, los 29 beneficiarios tienen sus nuevas casas, donde $80 millones de pesos 

llegaron hasta las viviendas de quienes hoy en su mayoría son personas que están fuera 

de la fuerza laboral, en su mayoría jubilados, que lo único que deben pensar y soñar es 

en tener un lugar digno para vivir, porque ya no está el dinero mensual como para 

comprar la pintura y los materiales que hagan de sus casas unas renovadas viviendas, 

pero para eso está el municipio, como también lo estuvo en los 19 blockes, donde el 

municipio invirtió más de $32 millones de pesos en su arreglo tanto de techumbre como 

de pintura y hermoseam iento”. 

 
 
 
Campo Deportivo De La René Schneider  Ya Tiene Nombre 
 
 Y el recorrido se fue al otro lado de avenida Colón, donde las autoridades comunales eran esperados por 

sus vecinos del Comité de adelanto del sector René Schneider, donde agradecieron su buena gestión en estos dos 

años, es así com o don R ufino D íaz, presidente de este C om ité, señaló que “llevam os 36 años viviendo aquí y 

hemos visto los adelantos que hemos logrado con este nuevo municipio, y orgulloso estamos de estar en ésta 

área verde, llam ada “P laza R everdecer”, que fue una de sus prim eras inauguraciones y que hoy sirve para el 

juego, diversión y esparcim iento de nuestros niños y adultos m ayores”. P or su parte el vice-presidente de la junta 

vecinal de René Schneider, Neftalí Vergara, sostuvo que cuando hace 30  años llegamos aquí desde los sectores 

en su mayoría rurales con ganas de crecer y tener un mejor futuro, como lo hicimos saber desde un principio a la 

municipalidad de Talcahuano, sin obtener respuesta alguna; nuestros sueños hoy pasan por querer jóvenes que 

practiquen deportes y no droga, niños y jóvenes en escuelas de fútbol, donde se refuercen los valores del uno por 
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el otro y de nuestros deportes, queremos una juventud sana como futuros lideres de nuestra sociedad. Es por eso 

que hoy estamos aquí presentando nuestros sueños, porque durante su gestión ya obtuvimos varios de ellos 

hechos realidad, como la creación de esta plaza Reverdecer, la mejora de la conexión vial con el sector de 

Parque Central. Agradecemos todo lo que ha realizado  el municipio en estos 2 años de gestión y en 

especial a nuestro alcalde y a sus departamentos de vivienda por ayudarnos en la reparación de 

techumbres a través del programa de reparación de viviendas sociales y al departamento de deportes 

que nos está ayudando a mejorar las instalaciones, en la construcción de nuestro campo deportivo, el 

cual se llam ará “C am po D eportivo M arcelo R ivera, población R ené S chneider”; nuestros sueños ahora, 

señor Alcalde pasan por tener en nuestro sector un consultorio de salud familiar y una multi-cancha al 

lado de nuestra sede social; animo señor Alcalde, aquí siempre tendrá vecinos dispuestos a trabajar por 

el bien común, en conjunto con sus autoridades locales, quizás no tenemos mucha plata, pero si 

tenemos manos para trabajar por nuestra población”. 

 

 El Alcalde Rivera, emocionado por las muestra sinceras de cariño de este sector de la René 

Schneider, señaló a quienes lo animaban a seguir por las sendas del trabajo público, que “En este 

cumpleaños que es de todos quienes pertenecemos a Hualpén, porque es importante 

para nosotros saber que ustedes estén concientes de que su municipalidad, sus 

concejales y su Alcalde está con ellos y que mejor que nuestro municipio, nuestro 

concejo cuente con un vecino de ustedes, de este sector en el Concejo Municipal y este 

sector debe también sentirse orgulloso de tener hoy al Concejal Raúl Ramírez, dirigente 

vecinal por largos años, dirigente comunitario, hombre que vibra por las causas de bien 

comunitario, es quien representa a este sector dentro del concejo municipal y eso los 

debe llenar también de alegría y es por eso que hoy estamos aquí, buscando a esos 

vecinos que estuvieron por más de 2 años golpeando puertas en Talcahuano, que 

anduvieron con un proyecto participativo de 80/20, para que Talcahuano pudiera hacer 

esta área verde, en la cual hoy nos encontramos y que estamos orgullosos de4 decir que 

fue una de las primeras obras que hizo Hualpén, fue una de las primeras obras de 

participación de nuestra comuna y doy gracias por que me doy cuenta que cuando les 

pedí a los vecinos en la inauguración de este espacio, para que lo cuidaran, se ve que lo 

han hecho y es por eso que vamos a hacer un segundo trato y es que le pondremos a 

esta área verde las bancas y basureros necesarios para el cuidado y un lugar de 

encuentro para los vecinos, que las luminarias que hoy tienen en la puerta de entrada a 

este sector ya no sean de 150 watt, sino de 250, que es lo hemos realizado también 

desde donde comienza nuestra comuna por avenida Colón, en el puente Nudo Nobi, 

donde el total de la luminaria fue cambiada completa, con el fin de brindar una mayor 

tranquilidad y seguridad a los vecinos de este sector que trabajan en la Vega 

Monumental y que a las 4 o 5 de la mañana en la ida a sus trabajos eran víctimas de 

asalto y a pesar de ser una inversión bastante grande, no nos importó porque estamos 

disponibles a hacerlas a favor de nuestros vecinos, estamos disponibles también a ir 
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avanzando en el Campo Deportivo, tenemos presentada a nuestra escuela Cristóbal 

Colón en la Jornada Escolar Completa, queremos así, seguir trabajando por nuestro 

sector, seguiremos trabando por seguir sacando la basura y terminar con los basurales 

clandestinos; hemos invertido en el paso nivel para ingresar al sector del Parque Central 

y vamos a poder ingresar de forma directa por Alemparte al Sur activo o llegar al Líder y 

a todo ese sector que hoy requiere un recorrido más largo. En estos 2 años hemos ido 

construyendo ciudad y contamos con el apoyo de ustedes para ir haciendo ciudad, por 

que muchos de nuestros vecinos de la René Schneider, a la hora de elegir autoridades 

van a votar a Concepción y no es la alcaldesa de Concepción la que les saca la basura, es 

la Municipalidad de Hualpén, por lo tanto su primera obligación para poder elegir 

autoridades es en H ualpén, por que es esta la com una la que les hace la pega”. 

 
 
 
Parque Central Una Línea Que No Divide 
 
 Leontina Pérez,  actual presidenta de la junta de vecinos de Parque Central, agradeció y felicitó 

al Alcalde Marcelo Rivera y a los Concejales la labor realizada y el apoyo a brindado a los vecinos del 

sector, lo cual se ha visto tanto en las malas como en las buenas; ante ello el alcalde sostuvo que “Con 

los vecinos de este sector hemos sostenido innumerables reuniones y hoy precisamente 

estamos parados en un lugar que ha causado dramas por más de 25 años y que 

nosotros como comuna estamos obligados a seguir perseverando y tratar de que esto se 

resuelva y se haga bien, por lo tanto son legitimas las aseveraciones que nos hacen los 

vecinos al tratar de abrir hoy el paso nivel desde Alemparte al sector de René Schneider, 

pero debemos recordar que hay un plazo establecido y que debemos respetar porque 

hay por medio una inversión pública, la cual alcanza los $8 millones de pesos, los cuales 

deben verse reflejados en un arreglo definitivo para la comunidad de Parque Central, es 

por eso que debemos cuidar en que este lugar sea entregado como se lo merece nuestra 

gente; porque no queremos que pase lo que sucedió con sus casas, que por el apuro de 

la entrega pronta de sus hogares, hoy cuando se llueve vemos que las casas aún no 

estaban bien construidas, ni tampoco estaba el trabajo terminado, por que en inviernos 

es donde vemos sus casas que se llueven por dentro y sus calles parecen verdaderos 

ríos. En estos 2 años de gestión hemos demostrado que no queremos dejar abandonado 

ningún sector, lo hemos demostrado en las inversiones que superan los $47 millones de 

pesos, para el sector de Parque Central y René Schneider; y seguimos invirtiendo y 

trabajando junto a ustedes es así como con el 80/20 trabajamos para realizar parques 

que mejorarán su calidad de vida, tenemos listo el trabajo que unirá Parque Central con 

Sur activo y todo el complejo de desarrollo comercial que está al otro lado; vemos hoy 

como la calidad de vida de nuestros vecinos de este sector ha ido cambiando y 

seguiremos trabajando para ello, es así como ya cambiamos la iluminación, hemos 

arreglado los paraderos, en las inundaciones hemos estado con los vecinos; podemos 
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ver que en estos 2 años se nota que hay una preocupación mayor respecto a mejorar la 

calidad de vida y esto obviamente no lo podemos hacer solos, lo debemos hacer entre 

todos; aquí no es el alcalde el que está de cumpleaños, son ustedes, es la comuna y la 

comuna somos todos; donde quizás no todos quieren al Alcalde, pero si estoy seguro de 

que todos querem os a H ualpén, todos querem os que esta com una pueda crecer”. 

 

Lenga, Ayer Un Sueño, Hoy Una Realidad 
 
 El Vicepresidente de la Junta Vecinal de Caleta Lenga, Roberto Merino,  felicitó al alcalde y su 

concejo por los 2 años de gestión que hasta hoy com o C aleta “no tenem os nada que decir, hem os visto 

el apoyo y ayuda que nos han brindado, agradecemos que haya traído hasta aquí la modernidad, 

viéndose reflejado esto en los logros y beneficios obtenidos que a todos nos emocionan, hemos visto 

como Lenga ha crecido y nos llena de satisfacción. En la oportunidad se vio a un agradecido y 

emocionado alcalde, donde señaló a los vecinos y escolares del jardín infantil y única escuela del sector 

que “H em os visto los avances de este sector, hem os visto com o lo herm oso que hizo la 

madre naturaleza con este lugar, los vecinos lo han ido interviniendo de manera 

positiva y no destructiva; me recuerdo cuando muy pequeño la madre de mi amigo Luís 

A ndrade se instaló con un “negocito” para vender em panadas fritas, luego otros viendo 

lo positivo que se veía este negocio fueron construyendo también sus negocios y 

empezaron a construir todo un diseño autóctono, muy artesanal de una insipiente 

infraestructura gastronómica y hoy es lo que vemos. Fue un trabajo de todos el 

defender esta Caleta, recuerdo además cuando era concejal por  la comuna de 

Talcahuano, discutíamos el Plan Regulador de esa comuna y una de las discusiones era 

erradicar la Caleta Lenga, para instalar aquí toda la industria pesquera, las mismas que 

hoy vemos instaladas en la Isla Rocuant o en Santa Clara y fue ahí cuando los vecinos 

de este lugar se levantaron a defender sus tierra y conjunto con quien hoy es alcalde de 

esta comuna, luchamos por que esto se conservara, porque quiero la Caleta, creo y 

quiero que esta Caleta sea un Polo Turístico Gastronómico,. Único en el Gran 

Concepción, donde debemos ser capaces de competir con dignidad; porque no debemos 

menospreciar que anualmente llega 1 millón de personas a esta Caleta y debemos ver 

cómo somos capaces de ofrecerles amabilidad, gentileza, buen servicio y buena  mesa a 

esas personas y eso depende de cada uno de ustedes; mi gran sueño, como hombre 

nacido y criado en esta comuna, es que algún día esta Caleta se una, que Lenga sea uno 

sólo, que si uno lo hace bien, a todos les irá bien, si  uno de los dueños de restaurante lo 

hace mal, a todos les va a ir mal; y es una de las principales obligaciones y sentido de 

desarrollo preocuparse sus vecinos, de su gente de aquellos más humildes, más 

postergados; preocupémonos de que ellos sean capacitados, ayudarlos para que puedan 

ingresar a este mercado; así como también nosotros nos hemos esforzado por brindar 

una buena calidad de vida a los más humildes y postergados, invirtiendo más de $700 

millones en los servicios básicos de agua potable, pavimentación y alcantarillado, 



 

 
2 AÑOS AL SERVICIO DE LA 

COMUNIDAD 
 

 

tenemos en marcha el proyecto de más de $1.400 millones para proteger tanto a la 

Caleta como a la comuna con un malecón, el cual viene unido a un proyecto que ayudará 

a resaltar la naturaleza de este sector que hasta ahora no se vive mucho, pero que 

obtendrá fuerza con estos mega proyectos que hará de Lenga un destacado lugar dentro 

de nuestro Santuario N atural”. 

 
Apoyo Incondicional Siempre Presente 
 
 Y  en la sede social del C lub de A dultos M ayores “N ueva V ida”, quienes participaron de los 

talleres municipales durante el año 2005-2006 y los presidentes de los Clubes de Adultos Mayores de la 

Comuna, esperaban a los cumpleañeros para brindarles una tonada al más puro estilo folklórico, como 

es la costum bre de nuestras “queridas viejitas (os)” y luego de regalos, abrazos e innum erables 

muestras de cariño, el presidente de la Agrupación de Adultos Mayores Nueva Vida, Franklin Molina, 

agradeció al A lcalde por “su apoyo y constante e incondicional ayuda a los adultos m ayores de su 

comuna, porque desde que somos comuna, hemos visto como nosotros tenemos otro sentido, vemos el 

cambio en el trato y cooperación hacia nosotros desde que somos comuna; son muchas las cosas que 

hoy tenemos que agradecerle señor Alcalde, porque siempre a apoyado nuestras actividades y con usted 

hemos tenido la fuerza para hacer nuestra competencias de baile folklórico y cueca, ayudándonos a 

agruparnos y a seguir uniéndonos para dar mayor alegría a estos viejos que lo único que hacen hoy es 

disfrutar del esfuerzo que tantos años nos dio el ver convertido nuestro antiguo Hualpencillo en la 

herm osa com una que vem os hoy, nuestra com una de H ualpén”.  

 

 Agradecido, la máxima autoridad comunal, en nombre del municipio y su concejo municipal, 

agradeció las muestras de aprecio y “Por que un día com o hoy, la ley nos dijo “U stedes van a 

ser, para lo que el pueblo los eligió”, y esa es nuestra tarea, darles una buen a calidad de 

vida, hacer ciudad, crear identidad, junto a quienes lucharon por nosotros, por hacer 

crecer nuestros sueños, por darnos el aliento incondicional a seguir trabajando para lo 

que fuimos elegidos, para hacer de esta comuna, una gran ciudad; como no alegrarnos 

junto a ustedes si nuestra gente a optado gracias a un esfuerzo y trabajo conjunto, por 

crecer junto a nosotros, y es por eso que les hemos tratado de brindar lo mejor, así 

como las más de 800 mujeres que pudieron acceder a una mejor calidad de vida, 

cursando en los talleres municipales, que hoy les ofrecen una nueva expectativa 

económica, una entrada con la que antes no contaban, sólo orgullo y las ganas de seguir 

luchando y trabajando por ustedes es lo que nos queda por delante, gracias y que Dios 

les bendiga”. 
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Junto A Las Fuerzas Vivas De Hualpén 
  
 Y llegó el momento de compartir una once junto a las fuerzas vivas de la comuna de Hualpén, 

es así como se reunieron en el Liceo Simón Bolívar, más de 150 personas entre ellos los presidentes de 

Clubes de adulto mayor y de las Juntas Vecinales, quienes uno a uno agradecieron y felicitaron la labor 

realizada durante estos 2 años de gestión municipal y ante tan grandes muestras de afecto, el alcalde 

Marcelo Rivera, señaló emocionado “A quí están  los que van a hacer historia, juntos hemos 

visto más inversión, de lo que vimos en más de 45 años desde que fuimos parte de 

Talcahuano; hoy debemos ser capaces de construir nuestra propia identidad, podemos 

ya ver con orgullo cómo nuestros niños son capaces de plantarse orgullosos ante un 

penquista o un chorero y decir, yo soy Hualpenino o Hualpenina, cosa que hasta hace 

poco nosotros los mayores no nos atrevíamos a hacer por la estigmatización que se 

tenía con respecto a Hualpencillo o ser de este sector, siempre me recuerdo cuando nos 

preguntaban de dónde éramos y muchos de nosotros dijimos más de una vez que 

éramos de medio camino, camino a Talcahuano, Villa Acero, etc. Hoy, ya no nos sucede 

eso, sino que hemos ido trabajando por crear y construir nuestra propia identidad y ha 

sido un esfuerzo conjunto no sólo de quienes fuimos elegido por ustedes, sino que 

ustedes mismos se deben encargar de hacer de los Hualpeninos un orgullo, un trabajo 

que con esfuerzo ha hecho cada uno de quienes trabajan en el municipio, aquellos que 

“apehugan” sin desmayar, que “aperran” con lluvia o sol, que no le quitan la vista a lo 

que nos merece toda nuestra atención, y es para ello que estamos, para trabajar, para 

sacarnos la mugre por ustedes, es por eso que siempre tendrán una buena acogida y 

una garantía de buen trato y gestión y si no es así, ya saben que pueden dirigirse a 

hablar con su Alcalde quien siempre ha tenido una política de puertas abiertas y que 

llega a atender 60 o 70 personas diarias los días martes, denominados “D ías de 

audiencias”, por que no vam os a aguantar que ningún funcionario m unicipal saque la 

vuelta o que se les vea haciendo en su horario de trabajo, lo que no es trabajo; esta 

comuna es chica y entre todos nos conocemos y todo se sabe, es por eso que mis 

funcionarios, en esta municipalidad se trabaja y si no lo hacen, llegarán otros que si 

quieran trabajar, así es que les pido que tengan plena confianza en denunciar cualquier 

cosa que algún funcionario realice y que no esté de acuerdo a las cosas para lo que  ha 

sido contratado”. 

 

 Por su parte la presidenta de la junta de vecinos de la población 18 de Septiembre (ex 

E m ergencia), destacó la labor realizada por el m unicipio en su sector “D onde hoy vem os una herm osa 

multicancha y donde los barrios seguros y mesas barriales han sido parte de nuestro popular barrio, que 

antes estaba super estigmatizado, pero que hoy ya vemos más tranquilo, sin desmerecer que aún quedan 

esos grupitos que todo lo echan a perder y que siguen haciendo de nuestra población un punto negro en 

Hualpén, pero por lo menos estamos viendo a muchos de nuestros jóvenes recuperados y rehabilitados 
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de la droga gracias al trabajo que se ha hecho con ellos y a nuestros niños que ayer estaban parados en 

grupos en las esquinas, los vemos en la multicancha, que está muy bien iluminada, jugando y haciendo 

deportes”. 

 

 De la Cabo Aroca, se destacó el gusto que da pasar por una hermosa calle Grecia totalmente 

pavimentada, sin esos huevillos por los que debíamos pasar muy incómodas y que ya no nos da miedo 

pasar de noche, viendo la buena iluminación que se le ha puesto al sector, añadieron vecinos de ese 

sector. 

 

 

El Mundo Del Deporte 
  
 La caravana seguía su recorrido cuando ya daban las 20:00 horas, los festejados llegaban hasta 

la Asociación de Rayueleros de Hualpén, donde fueron bienvenidos por el presidente de esta 

organización A ntonio M endoza, quien destacó la labor en estos 2 años del m unicipio y “S obretodo 

quiero destacar el apoyo incondicional del señor Alcalde desde que somos comuna, agradecemos las 

subvenciones, las sillas, los archivadores, y todos los muebles que nos entregó como obsequio y ayuda 

a nuestra institución, que ha tratado de hacer todo lo posible de dejar muy bien puesto el nombre de 

Hualpén en las competencias regionales o provinciales, donde siempre vestimos nuestros petos, jockey 

y chapitas orgullosos con el logo de H ualpén”. 

 

 Por su parte el Alcalde Rivera, señaló que “N uestra principal inquietud cuando 

asumimos como comuna, con el mundo de la rayuela, era Cómo íbamos a cortarles el 

cordón umbilical que los unía a Talcahuano. Hoy, el municipio se compró el cuento de la 

rayuela y lo importante que es para nuestra gente, la Asociación es parte del municipio 

y este compromiso se ve, hoy contamos con 6 clubes y nuestra tarea es ver cómo 

aumentamos este número, cómo aumentamos las canchas. Vemos felices, como cada 

uno de los clubes cuenta con su propia dependencia, donde a cada uno tratamos de 

apoyar con la subvención municipal y que lo único que les pedimos a cambio es luchar 

por Hualpén, dejar bien puesto el nombre de nuestra comuna y sobre todo ayudarnos a 

construir identidad”. 

 

 Y en el Estadio Golondrinas, el municipio era esperado por los hombres del balón, el mundo del 

fútbol, donde el presidente de la Asociación de Fútbol Hualpencillo, Eduardo Llantén, señaló que 

2Todos sabemos lo que hemos logrado con nuestra máxima autoridad y esperamos seguir alcanzando la 

ayuda y apoyo de siempre de parte del municipio por mucho tiempo. Por su parte el secretario de la 

asociación de fútbol Hualpencillo, Luís García, saludó a nombre de los 20 clubes que integran la 

asociación y la directiva, señalando que “sólo nos queda agradecer la gestión que ha hecho nuestro 
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A lcalde en estos 2 años y estam os convencidos que tenem os alcalde para rato”; fina lmente los 

presidente de las asociaciones Hualpencillo, Eduardo Llantén y de Hualpén, Juan Figueroa, 

obsequiaron sus respectivos presentes al Alcalde Rivera, simbolizando en él un saludo al municipio de 

Hualpén. 

 

 Agradecido el Alcalde sostuvo más que un discurso, una conversación amena junto a los 

representantes del mundo deportivo en el estadio Golondrinas, donde les señaló que “Cuando  

asumimos, nadie tuvo claro cómo iba a ser este cuento, donde las canchas 1, 2, 3 y 4 

eran los estadios de nuestra gente; hoy, sin embargo, tenemos un estadio modernizado 

y refaccionado , como no recordar a nuestros antiguos del fútbol amateur, cuanto 

tuvieron que luchar por alcanzar una ayuda o cooperación desde la comuna madre; 

siempre vimos que las ayudas que llegaban al fútbol amateur de Hualpén, era lo que 

sobraba de Talcahuano, donde una vez al año, nos llegaba un juego de pelotas, una 

camiseta e innumerables toques de puertas y lucha por tener un digno estadio. Pero con 

Hualpén como comuna, puedo decir que desde el comienzo de nuestra gestión 

municipal, éste fue el sector más beneficiado y podemos decir con orgullo que a 2 años 

de gestión, esta comuna posee 2 canchas iluminadas, a todos los Clubes les hemos 

entregado pelotas, 2 juegos de camisetas para el equipo completo y seguiremos viendo 

que el próximo año se gestione la entrega de más juegos de pelotas y 12 juegos de 

camisetas. Pero para esto debemos trabajar en conjunto, para que la historia en 50 

años más diga que fueron ustedes los primeros dirigentes del fútbol de esta recién 

creada comuna, quienes lucharon y con un nuevo gobierno local, lograron conseguir y 

crecer, como lo seguirán haciendo. 

 

 Recuerdo muy bien, que cuando comenzamos a trabajar a través de la oficina del 

deporte del m unicipio, nadie creyó en la “C opa H ualpén”, excepto un equipo com o lo fue 

“El Águila”, quien se ganó un buen cheque, que les ayudó a financiarse durante todo un 

año y sabiendo la confianza y credibilidad de esta Copa, es que el próximo año 

seguiremos generando más competencias, a fin de ayudar a este mundo del deporte; 

porque no podemos hacernos los lesos, al tener entre uno de los nuestros, un concejal 

como lo es Luís Isla, ex futbolista, perteneciente al Fénix de Oro, representante de la 

población 18 de Septiembre, ex Emergencia, en el fútbol amateur; quien debido a su 

profesionalismo futbolístico, nunca a dejado de apoyarles y de incentivar a las 

autoridades locales para dar el máximo apoyo a este sector, es así como hoy, estamos 

escuchando las peticiones de los Clubes, dentro de ellos el Milán, quien nos ha 

presentado la necesidad y ganas de tener su propia sede. 

 

 El edil, además, destacó la labor realizada por la Asociación de Fútbol Hualpén, 

durante la primera Teletón comunal realizada el 1 y 2 de diciembre de este año, donde 

sumando a los $40 mil pesos reunidos por los clubes, aportaron $40 mil pesos más, 
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resultado de un partido de fútbol amistoso realizado entre esta Asociación y Deportes 

Naval, es un gesto que hay que destacar y espero lo sigan haciendo y uniéndose los 

clubes deportivos para hacer acciones tan nobles como la enseñada por la Asociación 

H ualpén”. 

 

 Mi sueño hoy, añadió la máxima autoridad local, es llegar a tener 10 o 12 

escuelas de fútbol, para lo cual ya estamos trabajando a través de las escuelas 

municipalizadas; porque no soñar con que Hualpén pueda tener una 3ª división, es por 

ello que en conjunto debemos trabajar por el bien del deporte en nuestros niños, para 

ello debemos tener profesionales, cuerpo médico especializado como psicólogos, 

kinesiólogos, entre otros, que hagan de nuestros niños, no un equipo que sólo juega, 

sino un juego con visión profesional; mi llamado es a jugarnos por nuestros niños de 5 a 

7 años que al verlos, les vemos la pinta de lo que ya llevan, de lo que van a ser, no 

desperdiciemos las habilidades y ventajas del fútbol infantil”. 

 

 

Cena Culmine 

 
 Y luego de un maratónico recorrido comunal, realizado por las autoridades locales, tratando de 

alcanzar cada sector de la comuna y compartir junto a la comunidad de Hualpén estos 2 años de gestión 

municipal; que logró alcanzar las 15 horas, desde las 09:00 de la mañana hasta las 23:00 horas de la 

noche del día miércoles 6 de diciembre de 2006; culminó la celebración municipal de dos años al 

servicio de la comunidad con una cena junto a los adultos mayores de la comuna, donde el primer 

Alcalde de la comuna de Hualpén, Marcelo Rivera Arancibia, señaló que “Este m om ento que hoy 

vivimos aquí, en el local de Los Chicos Malos, espero y con todo el respeto y permiso de 

mi concejo municipal, que esta cena se convierta en una tradición comunal; 

indistintamente si se da con mi persona como alcalde de esta comuna o no; pero es 

hermoso ver a todos los sectores de la comuna unidos en un solo nombre, Adultos 

Mayores, quienes han luchando y siguen luchando por construir sociedad”. 

 
 
  
 
  

 


